

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

El vecindario de Almoguer hiere y encarcela a las autoridades

El gobernador de Toledo dice que en la provincia se ha perdido el respeto a la propiedad y a las leyes

La lotería
Primero, 5.611, Las Palmas, Madrid, Avilés.
Segundo, 34.213, Ciudad Real, Quintanar de la Orden, Granada.
Tercero, 23.760, Barcelona, Bilbao.
Cuarto, 23.039, Barcelona, Madrid-Sevilla.
Premiados con 3.000 pesetas:
38.734, 27.915, 29.144, 12.477, 14.748, 31.133, 20.625, 16.070, 29.343, 12.838, 19.834, 21.361, 31.528, 7.344, 30.209, 34.058, 27.081, 4.873, 36.196 (Segovia), 21.382.

En la casa mortuoria del señor Villanueva

Madrid.—A las ocho de la mañana comenzaron las misas de «corpore in sepulcro» en la casa mortuoria del señor Villanueva. Asistieron familiares y amigos del finado. Continúan desfilando numerosas personalidades para firmar en los pliegos. Figuran entre aquellas los ministros de Hacienda, Instrucción pública y Guerra y don Miguel Unamuno.
A las once, en la iglesia de los Jerónimos, se ofició misa de funeral, que presidió el hijo del finado con otros familiares. Entre la concurrencia figuraban los señores Sánchez Toca y Ortega Morejón.

V Congreso africanista

Madrid.—En la última sesión celebrada por el Centro Comercial Hispano-marroquí se tomó el acuerdo de organizar el quinto Congreso africanista, en el que se tratará de la conveniencia de introducir en el protectorado las leyes comerciales del país.
Se pedirá sean facilitados transportes económicos de mercancías y la creación de paquetes postales con peso de quince a veinte kilos.
Se tratará asimismo de la cuestión de concursos y subastas y de las colonias de Fernando Poo y Guinea, para ver de aplicar en ellas las mismas leyes comerciales.

El gobernador de Toledo tiene impresiones deploras de haberse perdido el respeto a la propiedad y a las leyes

Toledo.—El gobernador civil ha manifestado que tiene impresiones

deplorables de haberse perdido el respeto a las leyes y al derecho de propiedad, por lo cual se suceden con harta frecuencia los conflictos de trabajo.
Ha dado órdenes a las autoridades dependientes de la suya superior para que eviten a todo trance las coacciones, obedeciendo las emanadas del ministro de la Gobernación.

En aquella localidad se han concentrado fuerzas de la Guardia civil.

Las autoridades de Corral de Almoguer, heridas y encarceladas por el vecindario

Toledo.—Comunican de Corral de Almoguer que parte del vecindario se reunió en las afueras del pueblo para tomar acuerdos en relación con la crisis de trabajo. Asistieron unas doscientas personas capitaneadas por dos comunistas de Villa de Don Fadrique, que recorren en bicicleta los pueblos de la provincia, haciendo propaganda de sus ideas sociales.
Cuando se celebraba la reunión pasó junto a aquel lugar un automóvil ocupado por el juez municipal don Manuel Barsedá, por el fiscal don Fernando Díaz Pimienta y por el secretario del Juzgado don Pascual Gálvez. El fiscal llegó hasta la reunión y dijo que, como el alcalde no la había autorizado, debían disolverse.
Varios individuos se arrojaron sobre don Fernando Díaz y le golpearon brutalmente.
El juez y el secretario intentaron evitar esa agresión, pero a su vez fueron arrollados y resultaron heridos. Los señores Díaz y Gálvez pudie-

ron huir mientras la turba se apoderaba del juez y arrastrándole por la calle le llevó a la prevención.

El alcalde intentó que los revoltosos depusieran su actitud, pero no pudo conseguirlo ya que carecía de fuerza pública para imponer la orden, puesto que la Guardia civil de aquel puesto se encontraba en un pueblo cercano con motivo de celebrarse la feria.

Los revoltosos, después de encarcelar al juez, se propusieron incendiar los domicilios del fiscal y del secretario.

Viendo el alcalde la decidida actitud de la chusma, dijo que los señores Díaz y Gálvez serían encarcelados inmediatamente, lo que efectuó para evitar mayores males.

Grupos de vecinos armados custodian la cárcel e impiden que se preste asistencia a los detenidos que, como ya se ha dicho, se hallan heridos.

Además, otros grupos, también armados, han cercado el pueblo para evitar que salgan los trabajadores.

El supuesto telegrama de don Alfonso dirigido al marqués de Estella

San Sebastián.—El diputado socialista señor Cordero ha dicho que cree que la labor de la Comisión de Responsabilidades será provechosa.

Sobre el telegrama entregado por el marqués de Alhucemas a la Comisión, manifestó que no era del rey como se ha dicho, sino uno dirigido a don Alfonso por don Miguel Primo de Rivera, que serviría—agregó—para la defensa del ex monarca.
Negó asimismo que vaya a producirse en la semana próxima una noticia sensacional derivada de la actuación de la Comisión de Responsabilidades.

Los alcaldes vascos a Madrid

Bilbao.—Han salido para Madrid, en tren especial, los alcaldes vascos, para hacer entrega del Estatuto al Gobierno.

En el Arenal, pequeños grupos intentaron manifestarse, pero fueron disueltos por la fuerza pública.

Varios desconocidos colocaron una bandera nacionalista en un foco de Olaveaga.
En Erandio el alcalde ha suspendido una reunión contra el Gobierno.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4,30 TARDE

Un grupo de mozalbetes disuelto por la Guardia civil

Madrid.—Cuando salían de los Comedores de San Francisco, grupos de mozalbetes se manifestaron en forma levantisca por no haberles sido entregados bonos.

Avanzaban por las calles promoviendo gran alboroto y al llegar a la de Calatrava se estacionaron frente a una tienda de comestibles, exigiendo que se les entregaran algunos artículos.

La Guardia civil intervino para resolver a los revoltosos, viéndose obligada a desvainar los sables.

Una sección de guardias de asalto, que fué avisada de lo que ocurría, no tuvo necesidad de intervenir.

El problema del paro en Andalucía

Madrid.—Los ministros de Economía y Gobernación han conferenciado esta mañana para redactar la propuesta que someterán a la aprobación del Consejo de mañana, relativa a la solución del paro obrero en Andalucía.

Dice el señor Maura

El ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas, refiriéndose a los incidentes ocurridos esta mañana, que los parados se concretaron a pedir en la tienda de comestibles de la calle de Calatrava, latas de sardinas, y mientras se procedía al reparto de ellas, fué avisada la fuerza pública.

Los incidentes carecieron de importancia.

Ministerio de la Guerra

El ministro de la Guerra llevará al Consejo de mañana un decreto, nombrando comandante general de Cádiz al coronel señor Menades.

Visitaron al señor Azaña los generales Sanjurjo y Burguete, éste para despedirse del ministro, por tener que marchar a Alemania.

Los peones camineros

El ministro de Fomento ha manifestado que prepara un proyecto de ley mejorando la situación de los toreros.

También se propone ocuparse de las peticiones hechas por los peones camineros.

El contrato de la Telefónica con el Estado

El señor Albornoz siguió diciendo que hoy ha enviado a la Comisión de Responsabilidades los expedientes instruidos por los señores Alvarez Rodríguez y Rodríguez Borrero, para ver lo que haya de cierto en las denuncias formuladas con relación al contrato entre la Telefónica y el Estado.

Noticias de Santander

Santander.—Esta mañana desfilaron por las calles de esta población, hasta el Gobierno civil, 500 obreros de las minas de Camargo, para pedir la apertura de las minas cerradas desde el mes de Junio último.

El señor Llopis dice que deben apartarse del camino de la República los maestros disconformes con la Escuela única

Murcia.—En el teatro Rómulo se celebró ayer una fiesta escolar, en la que actuó de mantenedor el director general de Primera Enseñanza, señor Llopis.

Se repartieron entre los escolares cartillas de ahorro.

El señor Llopis pronunció un discurso en el que anticipó las bases de la reorganización de la enseñanza, que se aprobará en el Consejo del martes y publicará la «Gaceta» del miércoles.

Abogó por la Escuela única y dijo que deben apartarse del camino de la República los maestros que se opongan a la implantación de ese sistema de enseñanza, aunque se les garanticen sus derechos.

El señor Martín Barrios a Madrid

Sevilla.—El ministro de Comunicaciones recibió ayer tarde comisiones de los pueblos de la provincia en el Centro de la izquierda republicana.

En el expreso de la noche regresó a Madrid.

Los obreros de Ateca, anuncian la huelga general

Zaragoza.—El alcalde de Ateca comunica al gobernador que los obreros de aquel pueblo han presentado a los patronos unas bases de trabajo anunciando que declararán

le valió cortar las dos orejas y el rabo de sus dos enemigos y salir en hombros.

Ortega entusiasmó al veroniquear a su primero con seis lances prodigioso de temple y mando, lo que repitió en el primer quite. Con la muleta hizo una faena sobria, pero admirable, por naturales de pecho y ayudados por bajo que provocaron una constante ovación.

Mató de dos pinchazos y una estocada. (Ovación y salida al tercio por la gran faena.) En el último volvió a veroniquear con su estilo y realizó otra faena semejante a la anterior; pero no tuvo suerte al matar, por lo que perdió la oreja.

Asamblea de recaudadores auxiliares de Contribuciones

Madrid.—Ayer domingo comenzaron en el teatro Pavón las sesiones de la Asamblea de la Federación Nacional de auxiliares de recaudadores de Contribuciones de España.

Presidió el acto el presidente de la Asamblea, don Juan de la Guardia.

Comenzó en la Asamblea la exposición de los temas a tratar, deliberándose extensamente acerca de los mismos.

La Asamblea continuará en días sucesivos.

MENCHETA.

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 680,8
Dirección del viento..... Sur.
Temperatura máxima..... 25,0

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 681,5
Dirección del viento..... Sur.
Temperatura mínima (protegido)..... 9,0
Pronóstico del tiempo, despejado.

Comedor de Caridad

Comida: cocido extraordinario.
Cena: patatas guisadas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 47; niños, 38; total, 80.
En la cena: adultos, 45; niños, 82; total, 77.
Total del día, 157.

Se venden

muebles de comedor y despacho, camas y colchones. Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende una vaca suiza legítima, parida de ocho días, del primer parto. Para tratar, en Los Huertos, con su dueña, María Llorente Huertas.

Vendo chota de seis días, suiza, de pura raza. Para tratar, con Pedro Gómez, en Zarzuela del Pinar.

Arriendo el molino harinero, existente en el término de Santo Tomé, en el barrio de La Rades del Puerto; con dos piedras, vivienda, una cerca y un prado, todo en buenas condiciones. Para tratar, dirigirse a su dueña doña Juliana González, en Santo Tomé del Puerto.

Se vende un carro seminuevo y una aventadora, por dejar la labranza. Razón, María Velasco, en Val-seca.

Advertisement for Elixir Estomacal Saiz de Carlos, including text about stomach ailments and a small image of the product bottle.

Advertisement for Banco Español de Crédito, including capital and reserves information, and a small image of the bank's logo.

Advertisement for Zapateria La Revoltosa, highlighting quality shoes and services, including a small image of a shoe.

ALMACEN DE PESCADOS DE

Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with columns 'PESCADOS RECIBIDOS' and 'Precio Medio kilogramo'. Lists various fish and their prices.

En la Pescadería de Juan José, la mejor en su clase en Segovia TELEFONO NUMERO 96

13.º Regimiento de Artillería ligera

Necesitando este Cuerpo adquirir las prendas menores y equipo de ganado que se relacionan a continuación, se abre concurso, a fin de que, por los contratistas que lo deseen, puedan presentar modelos y proposiciones en la Oficina de Mayoría hasta las once horas del día 5 de Octubre próximo, en que se reunirá la Junta económica para proceder a la adjudicación provisional, debiendo hacerse entrega de las prendas antes de los treinta días siguientes al en que se comunique a los interesados la adjudicación definitiva. En este concurso regirán las instrucciones de la orden circular de 2 de Octubre de 1930 («Diario Oficial» número 223) y 27 de Marzo de 1931 («Diario Oficial» número 73), siendo este anuncio de cuenta de los adjudicatarios.

Prendas que se citan

Guerreras de caqui, 461; pantalones de caqui, 719; zapatos (pares), 1.100; al-pargatas (pares), 1.300; camisas, 622; calzoncillos, 614; cuellos, 1.467; pañuelos, 1.343; toallas, 244; chalecos de abrigo, 547; ceñidores, 636; gorros de cuartel, 647; pantalones de gimnasia, 647; cucharas, 441; tenedores, 424; cinturones sin chapa, 647; gorras de plato, 447.

Equipo de ganado

Morrales de hocico, 336; mantas de ganado, 306; cinchuelos, 462; cadenas de pesebre, 369; serretones, 404; montantes de serretón, 427; eribos de cuero, 328; cabezadas de cuadra, 444; riendas de serretón, 634.

Segovia, 19 de Septiembre de 1931.

Large advertisement for Casa Mayo, featuring the slogan '¿Queréis comprar barato?' and listing various household items like linens and blankets.

Advertisement for 'Las consultas en la Casa de Socorro', offering free medical consultations and listing various ailments treated.

Advertisement for 'Banco Español de Crédito', detailing financial services and interest rates.

Advertisement for 'Zapateria La Revoltosa', promoting high-quality shoes and services.

